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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

WTI/ 02/2016/14-19 

Gremium Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Infrastruktur 

Sitzung am: 02.03.2016 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18.00 Uhr    Ende:  19.38 Uhr 

 

anwesend: 

Ausschussvorsitzende(r) 
Kollecker, Karin 
 
Mitglieder 
Frau Dr. Dau 
Herr Eißrig 
Frau Hummel 
Herr Radach 
Frau Kniehs 
Frau Zielisch  
 
Verwaltung 
Frau Bertz 
Herr Knobbe 
 
sachkundige(r) Einwohner(in) 
Herr Kirchner 
Herr Börner 
 
 
Gäste  
keine 
 
abwesend 
 
Mitglieder:  
keine 
 
sachkundige(r) Einwohner(in) 
Frau Timm  
Frau Herrmann 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschluss-
fassung über eine Änderung 

2.1      Feststellung von Ausschließungsgründen 
3  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur 

Niederschrift vom 06.01.2016 
4      Mitteilungen der Verwaltung  
5      Mitteilungen der/des Ausschussvorsitzenden 
6      Einwohnerfragestunde 
7      Anfragen der Ausschussmitglieder 
8 Wahl des/r stellv. Ausschussvorsitzenden 
9. Regionalmanagement Marzahn-Hellersdorf / Mär-

kisch-Oderland / Ahrensfelde hat seine Tätigkeit 
aufgenommen 

10   Gartennachbarn: Sachstand zur >IGA-Korrespon-
denzregion 

11 Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 
11.04.16 

11.1  Drucksachen öffentlich 
11.1.1 DS 158/2016/1419 Haushaltsatzung der Gemeinde Hoppegarten für 

das Haushaltsjahr 2016 
 - Information zum Sachstand Fördermittel 
  - Budget WiFö/T 
 -Geplante Straßenbauinvestitionen 
 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 
 
Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 
Der Ausschuss ist mit den o. g. anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 
 
Frau Hermann und Frau Timm hatten sich bei Frau Kollecker vorab entschuldigt. 
 
 
2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Än-

derung 
 
Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen. 
 
 
2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 
 
Keine. 
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3 Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 
04.11.2015 

 
Frau Dau sagt, das Protokoll ist i.O. 
Sie möchte aber eine Ergänzung zum Protokoll einbringen zum TOP 8 Zeile 7 Seite 4, wie 
folgt:  Anstatt  „Frau Dr. Dau weist darauf hin….“ Muss es heißen, „Frau Dau polemisiert 
gegen einen engen Begriff von Gemeindeentwicklung, der sich nur auf die Baumöglichkei-
ten bezieht. Sie fordert ein Entwicklungskonzept, das alle Lebensbereiche der Gemeinde 
umfasst, z.B. ein nachhaltiges Wechselverhältnis zwischen Bau- und Siedlungspolitik, Fol-
gekosten für die Infrastruktur (Straßenbau, Kita, Schulen) und Erhalt unseres landschaftli-
chen Umfeldes.“ 
Der Ausschuss stimmt der Aufnahme des Nachtrages zu. 
 
 
4  Mitteilungen der Verwaltung 
 
Frau Bertz nennt einen Termin zur Kenntnis: 23.03.16 14.00-18.00 Uhr Veranstaltung / 
Fest Willkommenskultur.  
Es gibt eine Kreisfördermaßnahme zur Breitbandentwicklung mit einem Eigenanteil von 10 
%. 
 
 
5  Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
 
Keine Mitteilungen, nur Fragen. Die gewünschte Auswertung Winterdienst 2015/16 fehlt 
noch BM kümmert sich noch mal darum. Die Info in der Pro zum Baumschutz. 
Frau Dau fragt in diesen Zusammenhang nach einer Lesefassung der Baumschutzsatzung 
im Internet auf der Gemeindeseite. 
 
 
6  Einwohnerfragestunde 
 
Es waren keine Einwohner anwesend. 
 
 
7  Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
Hr. Raddach fragt nach der zugesagten Gemeinde-E-Bike-Auswertung. Noch nicht erfolgt 
laut BM. 
 
Hr. Raddach schlägt außerdem vor, die gefällte Linde, welche die Partnergemeinde Iffez-
heim gespendet hatte, am Schlossplatz dort bei der Eröffnung des Platzes anlässlich des 
Schlossfestes neu zu pflanzen am 18.06.2016. BM will diese Linde am ehemaligen Platz 
der DSF pflanzen, es soll eine Ortsbegehung zur Abstimmung des Standortes erfolgen. 
 
Hr. Eißrig fragt nach der Info-Veranstaltung für die Unternehmen zum BT am 14.03. 16. 
Einladungen über die IHK per Mail außerdem für alle Unternehmen offen. 
Weitere Infos zum BT über die Internetseite der Gemeinde www.landesfest.de 
 
Frau Dau kritisiert, dass der Sonderausschuss BT der Gemeinde bisher nur 3 Sitzungen 
hatte, schlechte Info-Lage für die Vereine. Der Sonderausschuss sollte dringend noch eine 
Sitzung zur Info für die Vereine machen. 

http://www.landesfest.de/
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8     Wahl der/des  neuen stellv. Ausschussvorsitzenden. 
 
Frau Zielisch schlägt Frau Knihs vor. Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
Offene Abstimmung zum Vorschlag: einstimmige Zustimmung. 
Frau Knihs nimmt die Wahl an. 
Die Vorsitzende gratuliert zur Wahl und wird sich mit ihr zusammensetzen, um über die 
Zusammenarbeit zu sprechen. 
 
 
9  Regionalmanagement Marzahn-Hellersdorf/Märkisch-   
  Oderland/Ahrensfelde hat seine Tätigkeit aufgenommen.  
 
Anhand einer Power Point Präsentation erläutert Frau Bertz den Stand des Arbeitsbegin-
nes. Der Sitz ist in Strausberg im STIC. Unter der Internetseite 
www.regionalmanagement@web.de sind entsprechende Infos zu erhalten. 
Es wird angeregt, die Präsentation von Frau Bertz zugänglich zu machen im Internet der 
Gemeindeseite. 
 
Hr. Eißrig fragt nach der Vernetzung mit den Unternehmens- und Wirtschaftsvereinen der 
Region. Sie wird gegenwärtig aufgebaut. 
In dem Zusammenhang informiert Frau Bertz, dass es im Unternehmensverein Hoppegar-
ten einen neuen Vorsitzenden gibt. GF ist Hr. Dähne von HUMANA und Stellv. GF Herr 
Hartwig von Hellweg .Hr. Marlirs und Herr Norden sind ebenfalls Mitglieder des Vorstan-
des. 
 
 
10   Gartennachbarn: Sachstand zur IGA-Korrespondenzregion 
 
Die Gemeinde ist als Schnellläufer erst mal mit Begründung und Hinweisen zur Änderung 
des Antrages abgelehnt worden. Im März tagt die Kommission erneut und wird entschei-
den, wie es weiter geht. 
Es wird erwartet, dass einige Projekte sterben werden. Kaiserbahnhoff und der Park hat 
Chancen, bestehen zu bleiben. Unsere Mittel für Kaiserbhf. sind im HH16 z.Z. eingestellt. 
 
 
11     Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 11.04.2016 
11.1  Drucksachen öffentlich 
11.1.1  DS 158/2016/14-19 Haushaltssatzung der Gemeinde Hoppegarten für das 
  Haushaltsjahr 2016 
  - Information zum Sachstand Fördermittel 
  - Budget WiFö/T 
  - Straßenbauinvestitionen 
 
Frau Bertz informiert, dass Mittel aus 2015 z.B. für das Projekt Wanderweg E 11 in der 
Höhe von 2.000 € in den HH16 übertragen worden sind. 
 
Diskussion zu einzelnen Punkten des HH 16 zum besseren Verständnis der Zahlen: Ei-
genmittel Kaiserbhf eingestellt, Bauantrag in Arbeit, Abruf erst wenn Fördermittel bewilligt 
sind. 
 

http://www.regionalmanagement@web.de
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Der BM informiert die Ausschussmitglieder, dass er eine Info-Veranstaltung zum HH16 
plant am 16.03.16 um 17.00 Uhr wo diese Detailfragen zum Verständnis der HH-Zahlen 
erläutert werden sollen. 
 
Kurze Diskussion zur HH-Satzung, bezüglich des unveränderten Gewerbesteuersatzes 
durch Herrn Eißrig angeregt. Tendenz, sie sollte unverändert bleiben. 
 
Der HH gilt mit der Aussicht auf den nötigen Zugriff, auf die sog. Rücklage als ausgegli-
chen, laut der Formulierung in der Satzung. 
Mit der Aufgabe, Fördermittel für die Gemeinde Projekt /oder Investitionsseitig zu finden 
und die Fachabteilungen darauf hinzuweisen, ist Frau Bertz vom BM beauftragt. 
 
 
 
Gez.Karin Kollecker      gez. Andreas Eißrig 
Ausschussvorsitzende/r     Protokollant/in 
 


